

## **DIEGO Y HEBE**

by Julio Ferrer - jueves, agosto 25, 2022

<https://colectivodale.org/diego-y-hebe/>

*Hebe de Bonafini, presidenta de la Asociación Madres de Plaza de Mayo, recuerda sus encuentros con el astro del fútbol mundial, sus conversaciones políticas y de la vida. La felicidad que le produjo que Maradona fuera técnico de Gimnasia Esgrima de La Plata, el club de sus amores y el dolor de su injusta partida*

Diego por su rebeldía y lucha por las causas justas mantuvo un fuerte vínculo político y espiritual con distintos organismos de derechos humanos como las Madres de Plaza de Mayo y en especial con Hebe de Bonafini. Cuando se encontraron, sus personalidades fuertes y apasionadas se unieron de una manera cálida y de respeto. En algunas oportunidades el Diez declaraba su amor por la presidenta de la Asociación de Madres como fue en enero del 2009 dejando un emotivo saludo a través de un audio enviado a su amigo Andrés Calamaro, quien se lo hizo escuchar tras la participación del músico en el programa radial “Mateando con Hebe”: “A Hebe y a vos maestro todo mi apoyo. Todo el apoyo sincero de un peronista, de un hombre que quiere que la gente coma y que la gente sea feliz. Por eso le mando un beso grande a Hebe de Bonafini (...)”. Hebe agradecida respondió: “Diego es como el Papa Francisco. Está preocupado por lo que pasa en el país. Son esas personas que son indispensables“. Además, agregó: “Nos queremos mucho con Maradona. Pasa algo muy increíble cuando nos vemos. Nos ponemos a hablar y los dos puchereamos, los dos lloramos”

También Hebe recuerda cómo y cuándo conoció a Diego y las oportunidades que compartieron entrevistas y actos políticos:

“A Diego Maradona lo conocí y disfruté como jugador de fútbol. Nuestro acercamiento se fue dando a partir de algunos mensajes públicos de él de cariño y respeto hacia las Madres, y eso nos llenaba de mucha emoción. Nos conocimos personalmente en Mar del Plata, cuando compartimos en noviembre del 2005, junto a los líderes latinoamericanos Néstor Kirchner, Hugo Chávez, Lula, Fidel Castro y otros, la histórica batalla a Estados Unidos de Bush y pudimos sepultar al Área de Libre comercio para las Américas (ALCA).

En el 2011, pude hacerle una entrevista en su casa para la revista de las Madres *Ni un paso atrás*, que fue muy emotiva y él fue muy respetuoso y amoroso. También en julio del 2016, Guillermo Moreno, que

tenía un programa radial en Radio Del Plata, nos juntó (también estaban Daniel Tognetti y Nora Veira) y hablamos de todo un poco, de nuestro amor a Fidel, Chávez y Cristina y del desastre que comenzaba hacer Macri como presidente de la Nación.”

Hebe rememora los temas de conversación con Diego y remarca la profunda impresión que le causaba que siempre que se hablaba de sus padres Doña Tota y Don Diego, la cara del Diez brillaba como una luna reluciente:

“Cada vez que hablaba con Diego, los temas eran de la vida, de las Madres, del amor y la política. Recuerdo sus ojos brillosos cuando hablaba sobre el amor a sus papás, sobre todo de Doña Tota, y repetía algo como si lo hubiera atravesado en la vida, sobre cuando era chiquito y no se daba cuenta de por qué Doña Tota no comía a la noche, solamente un mate cocido. Y cuando recordaba ese momento, él se emocionaba hasta las lágrimas.

Otro recuerdo que me contó con mucha emoción fue que cuando su madre estaba por tenerlo en el hospital, estando con la panza y subiendo la escalera, se encontró con una medallita en forma de estrella. Y ese mismo día nacía él. Toda una simbología, Diego y la estrella.”

El 5 de septiembre de 2019, Maradona fue confirmado como nuevo entrenador de [Gimnasia Esgrima de La Plata](#), para intentar recuperarlo de su último puesto en la Superliga Argentina y seguir en Primera División. Para Hebe, reconocida hincha del Lobo, que el mejor jugador de todos los tiempos haya venido a dirigir al club de sus amores, le hizo sentir un amor especial por Diego y fue una de las fieles seguidoras que se sumaron a las peregrinaciones domingueras para alentar al lobo platense de Maradona. Y es recordado cuando el 2 de noviembre del 2019 en el estadio Juan Carmelo Zerrillo, se encontraron en un sector bajo de la platea del Bosque en un partido contra el clásico rival Estudiantes de La Plata de la Superliga, donde Diego le agradeció su incondicional apoyo y le regaló una camiseta firmada por él: “*A Hebe con amor*”

También Hebe deja un dato de lo que producía el fenómeno Maradona no solo en el plantel de futbolistas y los hinchas, también en las carnicerías platenses:

“La alegría que me produjo que Maradona fuera técnico del club de mis amores, Gimnasia Esgrima de La Plata, donde jugó mi marido y toda mi familia es hincha.

Él vino a trabajar a un equipo humilde pero con corazón, a enseñar táctica y estrategia. No vino a crear maradonas porque Diego hay uno solo. Vino a enseñar la pasión y la nobleza por el deporte. También algo para destacar era que cuando jugaba Gimnasia de local, era tanto el fervor que producía Diego, que esos fines de semana, había carnicerías que se quedaban sin chorizos y carne por la gran cantidad de puestos de sándwiches. Era increíble”.

También Hebe describe al Diego humano y el Diego como sujeto político:

“Quiero con el corazón a Diego. Era sensible, humilde y tenía mucho amor. Nunca se olvidó de los suyos, de su barrio, de su gente. Estaba comprometido con las causas del pueblo. Era un ser especial”

Después de la triste noticia que Diego pasaba a la inmortalidad en noviembre del 2020, Hebe sentenció:

“(…) Siempre fue leal a sus principios y se enfrentó a los poderosos. Siento que fue un imprescindible, como Fidel (Castro), como Néstor (Kirchner). Pero no se fue, personas como Diego son inmortales”.

Diego y Hebe. Dos símbolos de la eterna lucha por un mañana mejor.